
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

O3 
Les noms en ac-, af-, ap-, ef-, of- 

 

 

Tu sais que tu connais ta leçon lorsque : 

-  tu es capable de donner la règle générale des mots que tu as appris, 
-  tu es capable de citer les exceptions à la règle 
 
 

Pour vérifier que tu as bien compris la leçon, fais cet exercice à l’oral :  

J’ai écrit les mots phonétiquement, à toi de bien les orthographier (si besoin). 

une afaire un acident une apparition l’africain aporter 

un appel les affiches des aplaudissements   l’acueil 

cette dicté nous remersion le cercueil un efor l’académie 
 

  

   

   

En général,  
Consonne double 

Les mots s’écrivent avec deux f : 
AFF-, EFF-, OFF- 

affaire, effort, office… 

 

Les mots s’écrivent 
avec deux c : 

ACC-, 
accord, accueil… 

Les mots s’écrivent 
avec deux p : 

APP-, 
apparaître, appétit… 

SAUF : 
acacia, 

académie, 
acajou, 

acrobate… 

SAUF : 
afin, 

africain, 
Afrique… 

 

SAUF : 
Les verbes : apaiser,  
apercevoir, apitoyer, aplatir, 
apeurer 
L’adjectif : apeuré 
Les noms : aperçu, apéritif, 
apesanteur, après, aplomb, 
apostrophe,…. 

 


